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Ata da Vigésima Quinta Sessio Ordinaria do Segundo Periodgiyga ACh ei geotlla
Legislativa da Décima Nona Legislatura, realizada no dia vinte e cinco @mOtAlbe,
dois mil e vinte e trés, no Plenario Benedito Magalhaes da Camara Municipal d¥ Seermtivtan,"A hora
regimental, 0 vereador GERLANDE CASTRO (PSB), presidente em exercicio do Poder
Legislativo, deu boas-vindasa todos, e iniciou a sesso com o GRANDE EXPEDIENTE. TEMPO
DAS LIDERANCAS: O vereador ENF. MURILO TOLENTINO (PODE) parabenizou o
vereador Junior Tapajés pela sessio especial em homenagem ao Dia dos Engenheiros, que
aconteceu na ultima terca-feira. Na oportunidade, parabenizou também os odontdlogos do
municipio pela data alusiva ao profissional. Em seguida, repercutiu sobre o edital do concurso
publico da Prefeitura de Santarém, frisando que o salario base nao agradou a populagao. Informou
que teve uma breve conversa com o prefeito Nélio Aguiar que esta em viagem para a China que
se mostrou confortavel em conversar com os sindicatos. Aproveitou para convocar os sindicatos
para fazer a provocacdo desse discurso. Também destacou que estudantes da escola Perpétuo
Socorro da comunidade de Santa Cruz est&o ha quatro dias sem lanches. Enfatizou que nao é algo
normal de acontecer, e que ja entrou em contato comasecretaria de Educag4o professora Maria
José Maia para informar a situacao. O vereador BIGA KALAHARE (PT) também comentou a
respeito da falta de merenda nasescolas, ressaltando que, as vezes, a problematica acontece em
virtude de funcionaérios acomodados, que so muito devagar no servig¢o. Em seguida, comentou
sobre a sua indicacdo a deputada Maria do Carmo, referente a Delegacia Ambiental que, segundo
ele, para a regido Oeste do Para se faz muito necessaria. Aproveitou também para registrar sobre
uma Moc4ode Aplausos a uma empresa particular que fez a doac4o de uma geladeira para Unidade
Basica de Satide - 24 horas da Vila Balnedria de Alter do Chio. O vereador JOSAFA
GONCALVES (PL) também se manifestou em relacdo ao edital do concurso publico langado
pela Prefeitura de Santarém, principalmente, a respeito dos salarios. Destacou que existe um
direcionamento desses valores as demais profissdes pelo Regime Juridico Unico do Municipio que
automaticamente esta ultrapassado e que precisa ser reformulado. Informou que na educa¢éo, o
direcionamento é através do piso nacional que é lei. Portanto, frisou a necessidade de um didlogo
entre o sindicato dos servidores ptblicos municipais e 0 Prefeito Nélio Aguiar para um avan¢o no
PCCR desses servidores. Ressaltou que ha consciéncia de que um dos melhores salarios do
municipal hoje é da rede publica Municipal de Ensino. Registrou que o melhor meio de
entendimento hoje é através do didlogo, por isso, acredita que o prefeito ao retornar da viagem vai
discutir melhorias e estar aberto ao didlogo. O vereador ERASMO MAIA (UNIAO BRASIL)
também se manifestou sobre o edital langado pela Prefeitura Municipal. Na ocasiao, relatou o
historico da criagdo do Regime Juridico Unico de Santarém, que foi elaborado no governo do ex-
prefeito Lira Maia comaparticipagao do ex-secretario de Administragaéo Sérgio Henn, bastante
atuante e que ja percebia que era necessario um conjunto de acdes para regularizar a questao
funcional do municipio. Citou sobre as mudangas que vieram com o salario do professor através
do FUNDEF e FUNDEB, também houvea necessidade de se criar 0 plano de cargose salarios
exclusivamente para os professores, e ha um financiamento para educagéo pelo Governo Federal.
Destacou ser impossivel gerir um municipio com poucos recursos, entéo, na sua andlise muito
melhorseria realizar 0 concurso pUblico e evitar contratagfo temporaria, mas, mesmo assim o
municipio sempre vai precisar de pessoas porque nodia a dia se amplia os servigos, infelizmente,
essa € a realidade 0 municipio de Santarém que nao tem ainda royalties, nao tem recurso suficiente
para potencializar os cofres ptiblicos para remunerar o seu funcionario publico. Disse que o
prefeito Nélio Aguiar deseja dar uma solugdo em tudo aquilo que se refere ao funcionario publico,
mas, tem muita dificuldade de pagar o nivel salarial capaz de atender as varias reivindicag6es das
pessoas. O vereador ANDREO RASERA (MDB) citou a importancia da data de hoje, 25 de
outubro, alusiva ao dia da Democracia no Brasil. Na oportunidade, fez destaque a democracia no
Brasil e nos outros paises que comungam desse regime. Em seguida, manifestou-se sobre a
preocupacdo em relacdo ao edital do concurso do Municipio de Santarém. Recordou do ultimo
concurso feito na época da prefeita Maria do Carmo em 2008, em que o Poder Judiciario ajuizou
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uma aco em 2015, em que passaram varios governos e hoje o prefeito esta sendo obrigado a
cumprir com aquilo que esta determinado em uma decisio judicial. Recordou de um projeto do
Executivo que visava discutir essa quest&o de salario, questao do PCCR, pois a unica classe que
tem o PCCRsioos professores e, as vezes, as pessoas nao conhecem o que €é um Regime Juridico
Unico do municipio. Lembrou de um didlogo referente ao aumento dos salarios, e participou
também de uma comiss4o de grupo de trabalho quando o Ministério Publico apertou o Executivo

para que pudessem fazer uma reforma administrativa e fizeram, mas, infelizmente o municipio nao
recebe royalty igual a outros municipios. Ent&o, destacou que devem dialogar,ter responsabilidade
naquilo que falam, e cobrar do Executivo também uma mediagao e um didlogo para que ninguém
seja prejudicado e o concurso possa acontecer. Finalizou registrando que defende melhoria de
salario para todas as classes, mas devem ter responsabilidade. TEMPO DAS BANCADAS: O
vereador CARLOS MARTINS (PT) também manifestou preocupaga4o com a estiagem vivenciada
no municipio, ressaltando que, inclusive ja esto em situac¢4o de emergéncia e ha um decreto
estabelecendo a questio. Frisou que as ages que est&o sendo tomadas até 0 momento ainda sao
muito incipientes, pois estao vendo varios depoimentos muito comoventes. Acredita ser urgente a
questo de agua potavel, portanto, espera que em breve as pessoas possam ter acesso a uma agua
de melhor qualidade. Também estao observando canais secos onde as embarcagdes nado podem
navegar para levar alimentos, além de muitas pessoas estarem sem poder atuar na sua atividade
econdmica basica. Citou varias acdes que aguardam serem feitas, neste sentido de forma imediata,
porque existe a possibilidade de se estender por mais de dois meses essa situagao, portanto,
aguarda-se a cooperacao dos governos tanto do Estado quanto do Governo Federal em virtude da
limitagAo que tem o municipio sozinho nesse momento. Em relagéo ao concurso publico nao
podem entender como natural o recurso de um salario-minimo para todos os profissionais,
infelizmente, nao depende da Camara, é um edital que é feito no Poder Executivo, mas possuem o
direito de questionar e fazer o que for possivel para melhorar essa situagaéo. Citou que deixar para
ultimo ano de mandato também é uma decis&o meio dificil de entender. Lamentou essa situagdo e
ressaltou que podem sim sugerir as adequacées e 0 governo precisava ter um pouquinho mais de
preocupagaéo com essa questao. O vereador ALEXANDRE MADURO (MDB) citou sobre a
cartilha de assentamento no programa que o Incra criou que fala sobre infraestrutura, educa¢dao,
sade e saneamento, mas que ficou apenas na cartilha. Destacou que a populacao Ribeirinha
precisa ser assistida, urgentemente, informando que esteve na SEMAP dialogando com o
secretario Bruno Costa. Enfatizou que precisam cobrar, todos os demais vereadores que tem
atuacdo na regido ribeirinha, celeridade da Controladoria do Municipio porque ha um decreto de
emergéncia que faz com que 0 municipio tenha autonomia de fazer a compradireta, mas, para isso
tem alguns critérios que precisam ser respeitados. Entéo, faz-se necessario dialogar e cobrar da
Controladoria um pouco mais de celeridade diante da situagéo. Registrou que estiveram
entregando um caminhao e sete caminhonetes para atender algumas comunidades que estado

isoladas, mas existe a consciéncia que nao tem condi¢gdes de mandar um veiculo para cada
comunidade. Informou que foi licitado a compra de algunsfiltros para essas comunidades que
necessitam. Na ocasido, convidou os pares para que possam ir juntos ao Incra cobrar do
superintendente agdes do Governo Federal. Também é preciso cobrar do poder pubblico municipal

a revitalizagao da Praga do Mirante que esta abandonada. Finalizou relatando de uma reuniao que
teve com a professora Maria José Maia juntamente com professores e diretor da Escola Eila Nobre
no bairro Conquista, onde estabeleceram dentro de um planejamento para que uma proxima
licitagao mista seja atendida para reforma, revitalizagéo e uma quadra coberta. Por fim, fez
destaque a qualidade das obras das creches que devem ser entregues pelo Poder Executivo.
Concluido o Grande Expediente, deu-se inicio a Primeira Parte da Ordem do Dia com a
discusséo da ata do dia 16 de outubro de 2023, que foi aprovada por unanimidade. Em
continuidade, houve a leitura dos expedientes recebidos: MEMO. 57/2023 - GAB. Ver. JK do
Povao (PSDB); Of. 0653, 654 e 655/2023 — PMS; OF. 106/2023 — Sindicato dos Trabalhadores
Publicos Municipais de Santarém. Foram encaminhadosas comiss6es pertinentes: PROJETO DE
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DECRETO LEGISLATIVO 3386/2023, de autoria da vereadora Adriana Almeida (Unido Brasil),
que outorga o titulo honorifico de. “cidadéo de Santarém” ao senhor ANDERSON MARIO
ABUCATER DE SANTANA. PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO 3387/2023, de autoria
da vereadora Adriana Almeida (Unido Brasil), que outorga o titulo honorifico de. “honra ao
mérito” ao senhor ANTONIO GENETAM DE OLIVEIRA, produtor do personagem artistico
Maricota Show. PROJETO DE RESOLUCAO 3359/2023, de autoria da Mesa Diretora, que
disp6e sobre o limite financeiro para o custeio de pessoal dos gabinetes dos vereadores e da outras
providéncias. Em seguida, transcorreu para Segunda Parte da Ordem do Dia com discussao e
votacdo das matérias em pauta. TRABALHOS APROVADOS: Mogées de Aplausos 381,
382/2023, de autoria do vereador Carlos Silva (PODE); Mog4o de Pesar 383/2023, de autoria do
vereador Carlos Silva (PODE); Mocdo de Aplausos 384/2023, de autoria do vereador Biga
Kalahare (PT); Mocado de Aplausos 385/2023, de autoria do vereador Andreo Rasera (MDB);
Mogao de Aplausos 386/2023, de autoria do vereador Carlos Martins (PT). Seguindo a pauta,
entrou em discussio 0 PROJETO DE RESOLUCAO 3359/2023, de autoria da Mesa Diretora,
que dispde sobre o limite financeiro para 0 custeio de pessoal dos gabinetes dos vereadores e da
outras providéncias. Apés a leitura, o projeto foi aprovado em tnica discussdo, por unanimidade.
Ato continuo, entrou em discussio, o PROJETO DE LEI N° 923/2023, de autoria do Poder
Executivo, que DISPOE SOBRE A CONTRATACGAO DE PESSOAL POR PRAZO
DETERMINADO PARA ATENDER A NECESSIDADE TEMPORARIA DE EXCEPCIONAL
INTERESSE PUBLICO, NOS TERMOS DO INCISO IX DO ART. 37 DA CONSTITUIGAO
FEDERAL, E DA OUTRAS PROVIDENCIAS. Houve seu parecer aprovado, em seguida, foi
aprovado em 1* e 2° discussAo, com emenda do Artigo 2 de autoria do vereador Carlos Martins
(PT). Registra-se ainda, que houve um voto contrario ao projeto na 2* discussao, de autoria da
vereadora Adriana Almeida (Unido Brasil). Seguindo a pauta, foram aprovados: Requerimentos
2303 a 2309, 2383, 2384 e 2385/2023, de autoria do vereador Jander Ilson Pereira (Unido Brasil);
requerimento 2375/2023, de autoria do vereador Biga Kalahare (PT); requerimentos 2376 a
2380/2023, de autoria do vereador Sérgio Pereira (Unido Brasil); requerimentos 2381 e 2382/2023,
de autoria do vereador Andreo Rasera (MDB); Indicagao 392/2023, de autoria do vereador Sérgio
Pereira (Unido Brasil); Indicacao 393/2023, de autoria do vereador Andreo Rasera (MDB). Foi
retirado de pauta o requerimento 2302/2023, de autoria do vereador Enf. Murilo Tolentino
(PODE). Concluido a pauta, 0 segundo vice-presidente JANDER ILSON PEREIRA (UNIAO
BRASIL), encerrou os trabalhos convidando a todos para préxima sessio. VEREADORES
PRESENTES: ERASMO MAIA (UNIAO BRASIL); BIGA KALAHARE (PT); CARLOS
MARTINS (PT); ENF. MURILO TOLENTINO (PODE); ADRIANA ALMEIDA (UNIAO
BRASIL); ELIELTON LIRA (AVANTE); JUNIOR TAPAJOS (PL); CARLOS SILVA
(PODE); GERLANDE CASTRO (PSB); ANGELO TAPAJOS (REPUBLICANOS); ENF.
ALBA LEAL (MDB); SERGIO PEREIRA (UNIAO BRASIL); DIDI FELEOL (PP); PROF.
JOSAFA GONCALVES (PL); JANDER ILSON PEREIRA (UNIAO BRASIL); ALYSSON
PONTES (PSD); ALEXANDRE MADURO (MDB); ANDREO RASERA (MDB).
VEREADORES AUSENTES COM JUSTIFICATIVA: JK DO POVAO (PSDB); ERLON
ROCHA (MDB), SILVIO NETO (UNIAO BRASIL). VEREADOR LICENCIADO: RONAN
MANOEL LIBERAL JR. (MDB). E, para constar, mandou lavrar a ata, que depois de lida,
discutida e aprovada sera assinada por quem de,direito.
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